



FRENTE POLÍTICOS

1. Un solo barco. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** llamó a trabajar en unidad, incluso a gobernantes que pertenecen a otros partidos políticos diferentes a Morena. El titular del Ejecutivo aseguró que "mientras estemos en el gobierno, aunque pertenezcamos a partidos distintos, debemos trabajar juntos, unidos, por eso estoy trabajando de manera coordinada con **Alfredo del Mazo**, gobernador del Estado de México", puntualizó. Muchas instituciones que han servido a generaciones de mexicanos, fueron constituidas por el ahora partido de oposición, PRI. Ese orgullo institucional de esta patria: IMSS, ISSSTE, CFE, Pemex, IPN, CIDE, UAM, Infonavit, nos lo legó el otrora partido en el poder. ¿Por qué no trabajar unidos?, el proyecto sólo es uno, México.

2. A marchas forzadas. La Secretaría de la Defensa Nacional entregó 252 nuevas sucursales del Banco del Bienestar, alcanzando un total de 949, que ya se encuentran asignadas a esa institución financiera. El presidente **López Obrador** realizó una gira por el Estado de México, donde entregó dos nuevas sucursales y adelantó que este año el banco cerrará con otras 2 mil. De acuerdo con el secretario de la Defensa Nacional, **Luis Crescencio Sandoval**, se tienen concluidas ya mil 560 filiales terminadas y, de ellas, 504 están en proceso de ser equipadas y de entrar en operación, y 680 están pendientes de iniciar su construcción. Quien considere que no alcanzará el tiempo para lograr los objetivos de la 4T... está muuuuy equivocado. Ya verán.

3. Cargo de alto riesgo. Con el homicidio contra **Verónica Montiel Cortez**, regidora de Bámuc, Sonora, en lo que va de este sexenio han sido asesinados 58 ediles propietarios, es decir, alcaldes, regidores y síndicos. De acuerdo con el Indicador de Violencia Política en México, esta cifra representa 18% más que en todo el sexenio de **Felipe Calderón** y 26% mayor que en el mismo

periodo de gobierno de **Enrique Peña Nieto**. Oaxaca es el estado con más víctimas, lleva 12. Le siguen Estado de México (7), Michoacán (6), Veracruz (6), Guerrero (4), Chihuahua (3), Guanajuato (3), Sonora (3), Chiapas (2), Jalisco (2), Morelos (2), Puebla (2), Sinaloa (2) y con una víctima, Baja California, Coahuila, Hidalgo y Tamaulipas, respectivamente. Tres cuartas partes del país... Lamentable.

4. ¿Y en esta esquina!... A estas alturas, es inadmisiblemente que la oposición siga aletargada en cuanto a la elección de su posible candidato. Incluso no se ven cierres de filas hacia alguno de ellos, y en eso Morena les lleva ventaja. Son el menos cuatro o cinco nombres los que se han manejado para contender por la precandidatura del partido. Sin embargo, del otro lado, la alianza PRI, PAN y PRD no tiene claro quién podría ser su abanderado para 2024. Y aunque falta mucho para las elecciones presidenciales, por primera vez las mujeres tienen posibilidades reales de llegar al poder en nuestro país. Por Morena sería **Claudia Sheinbaum**, jefa de Gobierno de la Ciudad de México y, obviamente, otra mujer empieza a hacerse presente: **Margarita Zavala**, otra vez.

5. Al diablo las instituciones. Al senador **Gabriel Quadri** no hay quien lo llame a cuentas. Hace unas semanas se excedió en sus comentarios hacia las personas LGBTQ+ y fue instruido a borrar de sus redes los posteos ofensivos. Sin embargo, incumplió con el retiro de cuatro tuits con mensajes de odio en contra de la diputada trans **Salma Luévano**. A pesar de que la decisión le fue notificada el 21 de marzo, y el señor **Gabriel** tenía tres horas para eliminarlos, y no lo hizo. ¿Por qué? Parte importante por su necesidad de permanecer en la lista de quienes vulneran los derechos humanos de los demás, pero también porque el TEPJF carece de facultades para sancionar directamente al legislador. Si le gusta que el apellido a la baja sea **Quadri**, sigale... Va bien.